## Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura



## Cooperación técnica

Proyectos con recursos IICA: 13

Proyectos con recursos externos: 14

## El IICA en México

## Principales contribuciones en 2013

- El programa Moscamed, en el cual el IICA apoya en las operaciones de campo, controló los 97 eventos de brotes y detecciones de la mosca del Mediterráneo registrados en el estado de Chiapas, especialmente en las regiones de Marqués de Comillas y Los Lagos. Ello le permitió a México mantener el estatus fitosanitario de país libre de esa mosca, lo que generó grandes beneficios para la producción hortofrutícola y su comercialización en los mercados nacionales e internacionales.
- En el marco de la Cruzada Nacional contra el Hambre, el IICA aplicó un modelo de innovación y extensión para establecer y poner a funcionar 14 escuelas campesinas en doce comunidades del municipio de Mártir de Cuilapan, en el estado de Guerrero. En las parcelas en que se implementó dicho modelo, el rendimiento de la producción de maíz aumentó de una a cinco toneladas por hectárea.
- Se logró fortalecer las capacidades de 70 miembros —65 instituciones de 16 países de América Latina, Europa y Oriente Medio y cinco instituciones, sistemas y redes de ámbito regional— de la Red de Gestión de la Innovación en el Sector Agroalimentario (Red INNOVAGRO), gracias a la aplicación de un enfoque dirigido a reforzar la articulación de sistemas de innovación agroalimentaria a través de eventos especializados (seminarios, conferencias y programas de diplomado) y de una plataforma para el intercambio de conocimientos e información.
- En el marco del Programa de Cooperación Técnica del Gobierno Mexicano para Apoyar a la Agricultura Protegida en el Caribe, se fortaleció la seguridad alimentaria de pequeños agricultores de Santa Lucía, tras el montaje de dos invernaderos para la producción de hortalizas según las especificaciones técnicas de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), la Coordinadora Nacional de las Fundaciones Produce (COFUPRO), el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y el Colegio de Posgraduados. Asimismo, se impartieron tres cursos de capacitación a 20 productores y 28 técnicos del Ministerio de Agricultura de ese país. En el programa, se contó con la cooperación de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México.
- Mediante la firma de un convenio con la empresa de telecomunicaciones Teléfonos de México (TELMEX), el IICA se sumó a las 350 instituciones de educación superior y centros de investigación que forman parte de Académica<sup>1</sup>, lo que brinda la oportunidad de potenciar el intercambio de contenidos digitales de interés para la agricultura, tales como cursos en línea, publicaciones, videos y otros.

<sup>1.</sup> Académica, una comunidad digital en español con 600 000 visitas diarias, tiene como propósito promover la generación y el intercambio de conocimientos de forma libre y gratuita entre estudiantes, docentes, investigadores y la sociedad en general.

